

Pago anticipado
Alcoy: un mes 1'50 pesetas.—Trimestre 4,50.—Fuera 5'25 id.—Extranjero 13 id.
Ultramar 8 id.—Recibo anuncios y ramos la administracion.

Amoros sueltos 10 céntim

EL SERPIS

PERIÓDICO DE LA MAÑANA

Pago anticipado
Se suscribe en Alcoy, en la Administracion calle del Mercado, 11 y 13 imprenta donde se dirigirá toda la correspondencia.

Números atrasados, 25 céntim

ANO IV. REDACCION. Calle del Mercado, 11 y 13, entresuelo.

ALCOY, VIERNES 16 DE NOVIEMBRE DE 1883

ADMINISTRACION. Calle del Mercado, 11 y 13, entresuelo. NUM. 1.732



D. O. M.

Mañana sábado, 17 del corriente, á las 9 y media de la misma, tendrá lugar en la Parroquia de S. Mauro y San Francisco, la MISA DE OCTAVA por el alma de

D.ª ROSA BOTELLA SILVESTRE

que falleció el 10 del corriente.

Sus pad es, hermanos, hermano político, tíos, primos y demás parientes suplican á sus amigos y conocidos la asistencia á este religioso acto.

ALCOY 16 DE NOVIEMBRE DE 1883.

Ni afrancesados ni contra Francia.

La visita del príncipe imperial tiene para nosotros excepcional importancia, pues tal vez la diplomacia alemana busque en ella el medio de llevarnos á la alianza de las grandes potencias de la Europa central.

Al ver las complicaciones gravísimas que cada día surgen en Oriente, como á cada paso los pequeños reinos, creados con los despojos de Turquía, son teatro de conflictos y de luchas entre los intereses de las grandes naciones protectoras, ha ido creciendo y arraigándose en los círculos diplomáticos, y en París principalmente, la idea de una próxima y formidable guerra de Alemania y Austria con Rusia, que aprovecharía Francia, si grandes obstáculos no se le impidiesen, para atacar por Occidente á Alemania, tomando el desquite de la derrotas sufridas en 1870.

Sólo tiene Alemania un medio de evitar los peligros de situación tan difícil; preparar fuerzas importantes que amenacen á Francia por la

espalda si se atreve á atacar á Alemania. De aquí, la intervención, en la gran contienda, de Italia y de España, cuya estrecha alianza con los dos imperios obligaría á Francia á permanecer impasible el día del terrible duelo.

Basta exponer este plan para que nuestros lectores comprendan el deseado papel que desempeñaríamos si la ligereza ó la imprevisión de cualquier gobierno nos metiese en la aventura de una alianza con Alemania. Esta sufre hoy las consecuencias de la grave falta cometida por Bismarck al apoderarse de la Alsacia-Lorena, que había de hacer inextinguible el odio de Francia, y eternas las amenazas de nuevas guerras, mucho más terribles y cruentas que las anteriores.

Nada tenemos que ver en los conflictos que por esa causa surjan; y por tanto, prestamos enérgicamente de los propósitos que ciertos periódicos alemanes han revelado de hacer de la alianza de España arma contra Francia. Con igual, con mayor energía aún protestamos contra cualquier manifestación de desagrado que se intente contra el príncipe imperial. Queremos vivir en paz con todo el mundo; necesitamos de la amistad de todos y no hemos de reñir con Francia porque convenga á los planes políticos del canciller ale-

man, ni indisponernos con Alemania, cometiendo inalficable grosería, porque cuadre al espíritu inquieto de unos cuantos comunistas refugiados en esta ó en la otra ciudad española.

Homos dicho que el príncipe imperial será recibido con todas las consideraciones que la cortesía aconseja, y tenemos la seguridad de no equivocarnos; pues la prensa republicana es la primera en declarar que desaprueba cualquier manifestación de descontento. De El Día.

Los falsificadores en artes

El descubrimiento de media docena de Dauvignys falsos, ha acabado de desesperar al mundo artístico de París, ya muy impresionado por otros descubrimientos del mismo género. Ya no es posible dudar de que los grandes falsificadores ejercitan perfectamente su maña con las obras de los grandes maestros. De treinta años á esta parte, el número de lienzos de los pintores de fama universal, ha decuplicado por la fabricación clandestina.

No es posible pintar el abatimiento y la confusión de los poseedores de galerías en Francia al concluirse el recuento de los cuadros de maestros antiguos y modernos, cuyo resultado les ha dejado estupefactos.

No es para menos. Rafael, que en los diez y siete años de su vida artística, no pintó mas que treinta y un cuadros de caballete, resulta ahora autor de... ¿cuántos creará el lector?... de 2.574 lienzos auténticos, debidos exclusivamente á su pincel y de 3.259 más, no menos auténticos, bosquejados por él y terminados por sus discípulos, especialmente Julio Romano.

La obra de Rubens ha sido objeto de una multiplicación mas maravillosa todavía. Cuéntanse 87 ejemplares auténticos de su Descendimiento. Todos los poseedores de estos lienzos prueban, usando argumentos irrefutables, que son copias hechas por Rubens mismo, y aun se citan media docena de firmes creyentes, absolutamente seguros de hallarse en posesión del primer original, así como de que el de la catedral de Amberes es una copia de las últimas.

Otro tanto sucede respecto de Los Peregrinos de Esmatas de Rembrandt, del Pesador de oro de Girard Dovo, de Júpiter Tonante de Pablo Verones,

de la Antiope del Correggio, de la Susana del Tintoretto, de la Sacra Familia de Murillo, los diversos retratos de Holbein, de Van Dyck, de Giorgione y otros.

La escuela francesa no ha sido menos explotada que la italiana, la flamenca y la española, especialmente los grandes paisajistas. Por término medio se ha vendido cada año en el hotel Druot, 1.200 Dauvigny, 800 Leopoldo Robert, 2.000 Troyore, 3.000 Corot, 2.500 Teodoro Rouneau, 1.800 Rosa Bonheur, 1.400 Diaz; y en proporción las demás celebridades.

En los diez últimos años se han vendido mas de 12.000 Dauvigny en pública subasta. El mundo artístico cuenta hoy unos 70.000 lienzos de este maestro y dentro de cien años aumentará progresivamente esta cifra por cada generación llegado á un millon.

Sucede con la multiplicación de los cuadros de los grandes maestros, lo que con los vinos exquisitos. El Lacrima Christi figura en la carta de todos los hoteles y restaurantes de ambos mundos y la cosecha anual no basta para surtir á media docena.

Entre los aficionados á la pintura como entre los bebedores de lo fino, la imaginación representa un papel preponderante. Además hay que convenir en que la habilidad de los imitadores es tan grande, que estas equivocaciones tienen excusa.

Algunos falsificadores han ido tan lejos en la asimilación de los procedimientos de los maestros reombrados, que llevan la duda al ánimo de los jueces mas competentes. No hace mucho, Rosa Bonheur descubrió una imitación de un cuadro suyo en ciertos detalles que constituían perfecciones á las cuales le había sido imposible llegar á ella misma. El imitador había reproducido el vapor que escapa de las narices de unas bestias de labor con una fluidez y transparencia incomparable. El Corot, cuyo autor se ha descubierto que era Mr. Trouillebet, fué reconocido como falso por cuajidades raras que no poseía el maestro imitador, y principalmente, por la maravillosa degradación de las tintas lejanas. Este grado de perfección á que nunca pudo llegar Corot, fué lo que hizo caer las sospechas y no hubo mas que una vez en el mundo de los aficionados para proclamar que el comprador del Trouillebet había sido indignamente robado. Todos los aficionados se dolieron de la pérdida de los diez mil francos que había costado el cuadro.

LA MUERTA EN VIDA 491

gad cuanto gustéis, seguro de que os responderé como le respondería á Dios en la hora de la muerte.

XXI.

Un gran cómico.

El conde Annibal Armando de Rahon, lugar-teniente general de los ejércitos del Rey, era un hombre de unos cuarenta años, de mediana estatura, de fisonomía noble y simpática; de mirada franca y abierta, respirando, en fin, distinción y buen tono en sus modales; pero de aspecto un tanto débil y enfermizo. En el momento en que le hemos presentado al lector, conservaba todavía sobrados atractivos para agtar á las damas, si el amor profundo y verdadero que sentía por su esposa la condesa le hubiera permitido entregarse á galanteos, pero la palidez mate de sus mejillas, el cerco azulado que rodeaba sus ojos y la delgadez estremada de sus manos, blancas como el marfil, hacían temer una senectud ó una muerte prematura.

Acostumbrado á vivir casi siempre en la corte conservaba en su castillo, en el fondo de una

LA MUERTA EN VIDA 488

lacayos, que habían acudido con luces, formaban dos filas en un vestibulo grande y resonante como la nave de una Iglesia.

Al pasar el marqués, todos ellos se inclinaron respetuosamente. Bastaba que el huésped del castillo fuese noble y pariente de su señor para que no reparasen siquiera en su extraño aspecto.

El ayuda de cámara condujo á Saint-Maixent á través de un inmenso salon, en el que hubiera cabido perfectamente una de nuestras modernas casas, con patio, jardín y todas sus dependencias, y abrió en seguida la puerta de una pieza mas reducida, donde el conde de Rahon se hallaba solo de pié inmovil, apoyándose contra el mármol de una gran chimenea.

—El señor marqués de Saint-Maixent anunció el criado, que se retiró inmediatamente y cerró la puerta detrás de sí.

Por lo que llevamos dicho en los capítulos anteriores acerca del carácter de nuestro héroe, habrá comprendido el lector que no era susceptible de experimentar emociones muy vivas. Sin embargo, sintió latir su corazon con violencia en el momento de encontrarse frente á frente con su primo, en cuya protección fundaba su única esperanza para el porvenir. La actitud severa y preocupada del conde de Rahon, su silencio y su misma inmovilidad eran signos de no muy buen

Esta suprema perfección, es el colmo de la ironía y los buenos aficionados se lamentan amargamente de que no haya en el Código disposiciones aplicables á crimen tan inaudito. ¡Falsificar mejorando!

Sin embargo, preciso es confesarlo, dice Verdon en «La Presse», algunos de los pintores modernos que gozan de fama universal, han favorecido el fraude con travesuras culpables, que solo su mérito puede excusar. ¡Cuántos artistas célebres si guen el ejemplo de Troyon, que compraba de segunda mano las imitaciones magistrales, las falsificaciones geniales que un pintor oscuro hacia de sus mejores paisajes! El gran renombre que adquirió este maestro al fin de su carrera arrancó de rechamamiento del uso de este inocente ardid. Si lo hubiese hecho quince años antes, habría dejado una fama sin rival.

En cuanto al pintor ignorado, que no teme imitar tan prodigiosamente al maestro venerado, se busca en vano para hacerle sufrir el castigo reservado á los plagarios.

Se cita en París á un pintor de Tolosa muy conocido en el barrio Latino, quien, despues de haber imitado sucesivamente á Leonardo de Vinci, á nuestros Zurbarán y Valdés Leal y Campaña, todos los géneros y todas las escuelas, despues de haber hecho la fortuna de diez negociantes en cuadros, trabaja hoy sin saberlo para cinco ó seis grandes pintores. Aquellos á quienes imita ahora, han roto sus pinceles y no exponen mas que cuando obtienen subrepticamente una imitación del tenebroso plagiario, pues han acostumbrado al público a un vigor en el toque que excede á su factura personal.

De servilleta prendida.

Ni se desarraiga; ni se pierde la costumbre; por el contrario, el afán de los banquetes marcha en aumento, y dentro de poco no se preguntará al amigo en donde vive, sino en qué fonda come, ni como está de salud, sino como vá de digestión.

El Circulo de Bellas Artes trató de hacer un obsequio al maestro Arrieta, por su bella partitura de *San Franco de Sena*, y en vez de regalarle uno ó más cuadros, lo cual hubiera estado en carácter, tratándose de pintores, llama en su auxilio á un famoso cocinero y ofrece al músico un banquete; habla un joven democrata en un círculo, y los concurrentes se apresuran á llevarle á cenar al café; termina un Congreso sus areas, y las cierra con el banquete de ordenanza, la política utilizó en un tiempo los banquetes, y no ha podido olvidarse aún la influencia que el célebre almuerzo de los Campos Eliseos ejerció en la suerte de la patria, como tampoco que no ha existido un sólo grupo político que se haya formado sin que interviniera en ello, por lo menos, un té con pastas ó un chocolate con bizcochos ó mojicon. Pero hoy ya los banquetes no son

privilegio de los hombres políticos: el arte y la ciencia, las letras y las industrias los utilizan igualmente y las mesas de los hoteles son Academiás de oratoria en las que ensayan sus fuerzas los Demóstenes en agráz que no han llegado todavía á los grandes Congresos. Sus discursos, hechos en colaboración con el Champagne, suelen tener grandísima analogía entre sí, y acaso no fuera trabajo inútil escribir un Manualito al alcance de todas las memorias, con formularios de brindis y discursos para los festivos que puedan ocurrir.

Los banquetes viven por los brindis y los discursos; si éstos pudieran proscribirse, aquéllos disminuirían en el acto, si es que no desaparecerían por completo. Y es que los españoles no tienen el vicio de la gula, pero si el de la soberbia: su afán de exhibición, su tendencia á la notoriedad, les lleva al banquete, como les lleva al club, á la junta general, al Ateneo, á la Academia. Hace falta hablar, y hablar á todo trance, aunque el orador sea tartamudo de lengua y tardo de inteligencia; hablar, aunque nadie le escuche y aunque los oyentes bostecen; hablar mientras que haya otros seres que tengan la prudencia de seguir en la habitación. De aquí que ningun lugar sea más oportuno que la sala de un hotel, donde, por lo ménos, los camareros constituyen otras tantas figuras decorativas que dan solemnidad al acto.

En alguna fonda ha habido ya dependientes que han hecho entrega de su servilleta y dimision de su cargo por no escuchar mas discursos en los postres de los banquetes.

En otras, los dueños han resuelto la dificultad de manera muy hábil: eligiendo camareros sordos, ya que no suelen reunirse á comer los mudos.

La sociedad española—la madrileña especialmente—vive de servilleta prendida, y para entrar en la lucha y lograr la notoriedad, necesita hoy disponer de grandísimas facultades digestivas, porque sino produce una enfermedad el banquete material, correse gravísimo peligro de que la produzcan los discursos y los brindis.

Un mes hace que se celebró el banquete de Colón... y persona conocemos que no ha podido digerir aún los discursos.

Revista económica

De nuestro servicio particular.

El hecho mas culminante de la semana económica que acaba de transcurrir, ha sido la reunion de tres señores ministros con una comision de los agentes de Bolsa en la secretaria de Hacienda. Segun han manifestado varios periódicos la junta sindical tuvo ocasion de conocer el juicio que merece al gobierno la actual organizacion de la Bolsa y los propósitos de reformar su reglamento para evitar en el porvenir la repeticion de hechos tan

lamentables como las últimas quebras. Los señores Morot, Gallostra y marqués de Sardoal manifestaron el deseo de proceder con el mayor acierto, y bajo este concepto rogaron á la comision que presentase á mayor suma de datos prácticos oyendo antes á todos los agentes colegiados.

La importancia de estas declaraciones no se oculta á nadie y si el gobierno cumple lo prometido no tardaremos mucho en ver regenerado por completo nuestro mercado de valores: ahora bien, en esta obra es preciso que trabajemos todos de mancomun y sin dejar las soluciones mas vitales á cargo de la iniciativa oficial, en una palabra, si el gobierno y el colegio de agentes colegiados quiere, los buenos propósitos anunciados en la reunion del sábado, se realizarán sin grandes esfuerzos.

Hasta ahora, sin embargo, la incertidumbre entre los especuladores es la misma que antes por mas que á ello hayan contribuido los falsos rumores de trastornos y las noticias de París exageradas por algunos.

Lo primero que urge, es, que por lo pronto el gobierno recuerde, como ha pedido un periódico, la legislación que rije sobre operaciones bursátiles y que por cierto no se observa con todo rigor; despues no estaria tambien demas, que se estableciera una especie de lazareto con respecto á los especuladores alarmistas, poniendo en cuarentena ciertas especiotas que jamás se confirman y que solo tienen la propiedad de perjudicar al crédito.

El estado de los valores con relacion á la última semana es el siguiente: el 4 por 100 Interior que estaba á 59'45, se halla hoy á 58'90; la misma renta exterior que se cotizaba á 58'40, está hoy á 57'55 La Deuda amortizable al 4 por 100 á 72'50 las grandes, y á 72'80 los pequeños. Los billetes hipotecarios de Cuba á 88'90. Las cédulas hipotecarias al 5 por 100 á 72'30 y las acciones del Banco de España que se cotizaban á 283 estan segun los últimos cambios á 274'50.

No hay que echar en olvido que constituye una esperanza para el mercado el anuncio de que el Banco de España comenzará en 1.º de Diciembre á satisfacer el cupon corriente, así de la Deuda interior como de la exterior, el de esta última con el beneficio que corresponde al cambio sobre París.

La Bolsa de París, como ya dije en mi anterior revista, continua con tendencia á la baja. Segun un telegrama recibido ayer en Madrid, la flojedad que se nota en el mercado bursátil referido, se atribuye al malestar de la industria que comienza á notarse en París con la disminucion de viajeros en las fondas y en el tráfico de los medios de comunicacion. Tambien la especulacion sobre terreno é inmuebles de París, antes tan beneficiosa, ha ocasionado grandes pérdidas, y esto unido al pesimismo de los especuladores que se aprovechan de este estado de cosas y de la decadencia de muchas sociedades financieras; ha sido causa de la depreciacion de los valores en las Bolsas francesas. Nuestros fondos continuan lo mismo, el 4 por

100 exterior á 56'60; y las obligaciones de Cuba á 481'25. Veremos si la próxima semana podemos comunicar á nuestros lectores noticias mas satisfactorias.

Cotizaciones de la Bolsa de París.

El 3 por 100 que se cotizó en la semana última á 77'65, se cotiza en la actualidad á 77'70.

El 4 y medio por 100 francés que se negoció en el último cambio á 107'20, se ha hecho esta semana á 10'45.

Las acciones del Moviliario español á 220; las del Gas de Madrid á 500; las obligaciones de Rio Tinto sin cotizar; las acciones del Norte de España á 502'50; el Zaragoza á 421'25; el Pamplona á 310 y las obligaciones de Zaragoza á 323'50.

El Suez á 2298'75.

Madrid 14 Noviembre 1883.

El Corresponsal.

Noticias é intereses

locales y regionales.

Espectáculos gratis al aire libre.

Rifias de perros.

Muchas tardes y algunas mañanas en la calle del Mercado, con carreras de los transeuntes para poner á salvo de un dentallazo las pantorrillas.

Ausencia de municipales.

Escriven de Gorga que son muy pocas las existencias de vino que quedan de la última cosecha, habiéndose vendido muchos miles de cántaros, que se han pagado los de primera calidad á 10 y 11 rs. cántaro.

Anteanoche se repitió en el teatro de la Union Comercial la representacion de las obras «La paz del hogar» y «La Moma», por varios aficionados de la sociedad, ante una concurrencia como siempre numerosa y compuesta en gran parte de bellas señoritas.

Tenemos entendido que se están ensayando para ponerlas en escena á la mayor brevedad algunas importantes producciones, como «El esclavo de su culpa», de Cavertany, y la del genero bilingüe «El tonto del panerote». Entre las piezas figura «Cherri y Riteta» y otras del mismo genero.

Las reformas del local adelantan, y anteanoche ya pudo apreciarse lo que auguramos de que quedaria convertido en un bello saloncito.

Damos nuestro parabien á los aficionados y á la Sociedad que tan bien comprende la manera de fomentar la cultura.

Mañana, décima tercera funcion de abono, se verificará en el Teatro principal el estreno de la comedia en tres actos, arreglada á la escena española por el festivo escritor D. Mariano Pina Dominguez, cuyo titulo es «Bebé» ó «El Chiquitín de la casa».

agüero. El marqués tuvo algunos segundos de verdadera angustia, y se estremeció con la sola idea de que le fuese rehusada aquella hospitalidad con que hasta entonces habia contado como segura, y que tan necesaria le era.

Creemos inútil añadir que en el semblante del marqués no se traslucía nada de lo que pasaba en su interior, antes por el contrario, dominando su emocion, con su acostumbrado artificio, llamó á sus labios una sonrisa y se dirigió hácia el conde con rapidez alargándole la mano. El Sr. de Rahon adelantó dos pasos de una manera lenta y casi solemne; su rostro permaneció frio é impassible; su mirada era firme y penetrante, y su mano no estremeció la que el marqués le tendia.

—¡Diablo! ¡diablo! dijo este último para sí; ¡mal va esto!

—Pongo á Dios por testigo, primo mio, de que quisiera daros la bienvenida, dijo el conde de Rahon con voz grave.

—Señor conde, exclamó Saint-Maixent, con altivez, vuestro frio recibimiento parece indicarme que estoy de mas aquí. Decid una sola palabra en ese sentido y al punto quedareis libre de mi presencia.

—No, primo, no la diré, porque mentiría, y yo no acostumbro á mentir, replicó el conde? Vos mejor que nadie deberias recibir franca y cordial hospitalidad en el castillo de mis mayores, quizá

todavía podré ofrecéosla... así al menos lo espero... y añadiré que lo deseo vivamente... Pero las circunstancias especiales y funestas en que os hallais colocado hacen necesaria, ó, mejor dicho, indispensable una explicacion entre nosotros. Necesito que me deis luz para espiar las tinieblas que os rodean; necesito que me descubrais con lealtad y franqueza vuestra alma y los misterios de vuestra vida; entonces, tal vez me será posible estrechar vuestra mano y decir con el corazón lleno de júbilo: ¡bien venido seais, primo mio! ¡esta es vuestra casa; podeis disponer de ella!...

Saint-Maixent respiró. Lo que á él le hacia temblar era el miedo de ser despedido inmediatamente y sin apelacion, pues en tal caso, toda su habilidad, todos los recursos de su ingenio y de su artificiosa hipocresia, no hubieran bastado á impedir un terrible desenlace, el aniquilamiento definitivo de sus esperanzas.

—Señor conde, exclamó el audáz intrigante, mi propósito es y ha sido siempre daros desde luego esas explicaciones que vos solicitais y que tanto importan á mi honor... Sois mi primo, sois el jefe de la familia; vuestro corazón y vuestra inteligencia están á la altura de vuestro insigne linaje y de la gran posicion que ocupais. Os acepto y os declaro juez de mis acciones... Interro-

provincia, el mismo fausto, los mismos trajes y hasta la misma etiqueta que en París. Su casa mas bien su palacio, estaba montado bajo un pie de extraordinaria ostentacion; las libreas, el tren, la servidumbre, todo era allí á estilo de príncipe. Por otra parte, su generosidad y sus buenas obras, proporcionadas á su gran opulencia; le captaban el amor de sus servidores y de todos los habitantes de sus vastos dominios.

En toda la Auvernia era proverbial su reputacion de hombre bondadoso, carlativo y amante de la justicia.

En el acto de recibir al marqués, el señor de Rahon vestia un traje que no hubiera sido indigno de los salones del rey, y sobre los magníficos bordados y alamares de oro ostentaba el gran cordón de la nobilísima orden del Espíritu Santo, signo de distincion casi régio.

Interrogadme, señor conde, habia dicho Saint-Maixent, seguro de que os responderé como le responderia á Dios en la hora de la muerte.

Annibal, satisfecho de aquella exclamacion, que juzgó produ to de un impulso espontáneo, hizo con la cabeza un signo de aprobacion. Desde hacia algunos segundo examinaba atantamente al marqués, y en las desfiguradas facciones de su rostro y en su actitud penosa y abatida, creyó advertir los irrecusables síntomas de una postracion y cansancio estremados.

Tambien se pondrá en escena por primera vez en esta temporada la conocida zarzuela cómica en un acto, «Pascual Bailón», cuya letra y música son respectivamente de los Sros. Puente y Brañas y Coreceda.

El Gobernador civil de esta provincia Sr. Sarra no, se halla en Madrid y no se sabe fijamente el día que vendrá á tomar posesion de su destino.

Los vecinos de Onteniente han solicitado permiso de la autoridad superior para disparar fuegos artificiales y correr un toro sujeto concuerda, con motivo de las fiestas que dedican á la Purísima Concepcion.

El lunes fueron detenidos en Barcelona dos supuestos comerciantes (en realidad industriales), que se dedicaban á estafas en grande escala, haciendo importantes pedidos á las fábricas y puntos de produccion con referencia de otras casas de comercio en connivencia con ellos. Una comision de unos cuarenta comerciantes pasó á felicitar al gobernador y á darle las gracias por la valiosa captura.

No sabemos si serian estos los timadores que habian escrito á diversos industriales de nuestra ciudad haciéndoles pedidos, y acerca de cuyo hecho dimos la oportuna voz de alarma.

Leemos en un colega de Valencia.

«Los químicos del Ayuntamiento han emitido ya un luminoso informe acerca de las muestras de harina mineral que procedente de la mina titulada La Perla, existe en el Perelló, cerca de Torosa.

Segun el dictámen facultativo, dicho producto mezclado con la verdadera harina, es nocivo para la salud pública, y deben las autoridades velar para que no se fabrique pan que tenga mezcla de aquel mineral, persiguiendo á los que intenten semejante adulteracion.»

En el momento de intentar embarcarse para el moro (Argelia) fué detenido el martes en Jávea un sujeto que habia herido gravemente á su mujer.

Ayer mañana fué retirado del Matadero, de órden del Sr. Inspector de carnes, y quemado despues, un cerdo que resultó estar atacado de fiebre carbuncosa.

En la mañana del 9 del actual, se produjo un incendio en la casa de campo de Fernando Soliveres, término municipal de Tárbená, extinguiéndose á las tres horas con el auxilio de la Guardia civil.

Salvóronse varios efectos de labranza; pero fueron pasto de las llamas 70 zarzas y la mayor parte del edificio.

Ha sido indultado del resto de la pena de doce años y un día de reclusion, que le impuso la Audiencia de Madrid por homicidio, con circunstancias atenuantes, Romualdo Pascual Cantó, natural de Alcoy.

De real órden se ha aprobado la trasferencia hecha por D. Daniel Balaciart, concesionario del puerto de Benicarló de los derechos que le competen, en favor de la Compañia del mismo nombre, de la que es gerente nuestro distinguido amigo D. Teodoro Balaciart.

El domingo proximo se reanudarán las conferencias reglamentarias en la sociedad «El Fomento». Está encargado de la primera conferencia el presidente de la Sociedad Sr. D. Teodoro Balaciart, que ha elegido el siguiente tema: «Juicio crítico de las conclusiones del Congreso sociológico de Valencia.»

Higiene de la semana.

La diferencia de temperatura entre los días de sol espléndido y las noches, es en la actualidad el mayor peligro contra la salud, si se descuidan las precauciones en la manera de abrigarse.

El paseo á primera hora de la tarde, una alimentacion reparadora y el aumento del abrigo interior, que debe ser, si es posible, de lana, son los medios mas apropiados para evitar el recrudecimiento de las afecciones crónicas del aparato respiratorio y la produccion de las agudas en los mismos órganos, causas en esta época del

mayor número de las defunciones.—De «La Hispania».

Correspondencias.

Cartas de Madrid.

14 Noviembre.

El tan aplaudido decreto del Sr Gamazo anterior ministro de Fomento, rebajando el recargo en los billetes de Ferro carriles, puso á raiz de su publicacion en movimiento á las compañías de los caminos de hierro de España y sabe Dios los pasos que dieron y los resortes que tocaron para conseguir que el decreto se derogara. No lo consigieron y la prensa y la opinion ensalzaron la entereza del entonces ministro de Fomento.

Ahora con el cambio de ministerio y por consiguiente del ministro de aquel ramo, parece que se vuelven á las mismas gestiones, y hasta á los mismos ofrecimientos que, como entonces supongo que no serán admitidos.

Y me fundo al suponerlo en que el Sr. Sardoal se hará cargo de lo bien recibido que fué el susodicho decreto que ha venido á rebajar en algo el importe de los billetes y no se espondrá á que aquellos aplausos se truequen en censuras y menos en las presentes circunstancias en que no ha sentado muy bien su última disposicion relativa á un agente de Bolsa que el Sr. Gamazo exone ó por su conducta.

Despues diré lo que hay sobre el particular, porque de ello se ha tratado en el Consejo de esta tarde.

Empezó este sin la asistencia de los señores Ruiz Gomez y Moret, ocupándose de un decreto cuando una junta presidida por el almirante señor Pinzon para que estudie y proponga los medios á fin de reorganizar la armada, aumentar el número de buques de guerra y mejorar los que hoy existen. De este decreto se ocupará el consejo que hoy debe presidir el rey.

Aprobóse el plano general de carreteras de la Isla de Cuba y se eximió de los derechos que corresponden al Sr. marqués de Estella para que pueda usar el título de Conde de San Fernando de la Union.

El Sr. Pesada Herrera enteró á los ministros de las conferencias que ha celebrado con el Sr Sagasta respecto á la conciliacion de las cuales quedó bien impresionado y se promete una inteligencia sin obstáculos.

El Sr. Sardoal, y paso á lo que antes indico, dió cuenta á sus compañeros del decreto que ayer tarde se leyó en la Bolsa y les puso al tanto de lo que ocurrió al leerse la disposicion en aquel edificio. La nota que procuran á la prensa despues de terminado el consejo, nota que, segun se cree el mismo ministro se encarga de dar al negociado de la prensa, dice que el consejo aprobó su conducta.

Ahora bien; en los círculos políticos que siempre se sabe mas del consejo que lo que dice la nota, se contaba que el Sr. Sardoal, despues de explicar los hechos habia manifestado á sus colegas que para que el gabinete no apareciera débil debia aprobar su conducta; pero si así no lo creia anunciaba desde luego su dimision.

Apesar de su amenaza, motivos tengo para creer que si hubieran asistido al consejo los Sres. Moret y Ruiz Gomez, se hubiera promovido la crisis, aunque creo que será aplazada por razones análogas á las que motivaron el aplazamiento del anterior gabinete. El anterior gabinete se sostuvo mientras se realizaba el viaje regio á Alemania; algunos de los actuales ministros no dirán nada hasta que vuelva á su país el príncipe alemán.

La conciliacion entre los elementos liberales dentro de la monarquía, parece que va ganando algun terreno. Ademas de que así lo hace presumir lo que el Sr Posada Herrera ha insinuado en el Consejo de hoy, las frecuentes conferencias que celebran los Sres. Sagasta, el presidente del Consejo de ministros, lo confirman.

Esto sin contar que el «Progreso» tan fogoso ayer, ha disminuido su fogosidad, el «Imparcial» menos batallador y la «Iberia» un poco mas intransigente.

Mañana serán recibidos por el rey el Sr. Gas ton Bello, encargado de negocios interino de Francia con su señora; la señora de D. Manuel Silveira é hijo; los duques de la Victoria; vizconde de la Torre de Luzon; marqueses de la Puente y Sotomayor é hija; D.ª Maria de la Paz Mendez de Vigo, D. José de Cárdenas y D. Zeilo Espejo. La recepcion del ministro del Japon no ha ofrecido ninguna particularidad digna de contarse

puesto que los discursos que se han cambiado se han conñido á los saludos de cortesia. Terminada la ceremonia, el Rey ha entregado al enviado japonés el título y las insignias del Toison que se ha concedido al emperador.

El duque de la Torre ha conferenciado esta tarde con el presidente del consejo y el ministro de Estado y mañana irá á presentar sus respetos á los reyes á fin de salir el sábado con dirección á Paris.

A última hora circulan rumores de crisis y por mas que crea que hay mas que motivos para haberla lo niego en absoluto. La habrá antes de que reanuden las cortas sus tareas, segun todas las probabilidades.

La Reina D.ª Isabel á ido hoy á Guadalajara á visitar á Sor. Patrocinio y el colegio de niños huérfanos allí establecido.

Se decía en el salon de conferencias que ha insistido en su dimision el director de Sanidad y Beneficencia Sr. Torres; ignoro si es cierta la noticia, pero caso de serlo no le será admitida por el ministro.

Insistese en que el Sr. Mosquera sera agraciado con la presidencia del Tribunal de Cuentas.

Se ha concedido la encomienda de carlos 3.º al abogado barcelonés D. Pablo Calvell y Marti y la cruz de la misma orden al laureado poeta don Francisco Javier Godó.

La comision de códigos se ha ocupado esta tarde del título referente á los delitos de falsedades.

Boletín Religioso.

SANTO DE HOY.—San Rufino y Compañeros mártires.

SANTO DE MAÑANA.—Santa Gertrudis la Magna, virgen.

Esta noche al toque de las oraciones, continuará en la Capilla de la Comunión de la Parroquia de Santa María, el rezo en sufragio del alma de

Doña Rosa Botella Silvestre

que falleció el 40 del corriente.

La familia suplica á sus amigos y conocidos la asistencia á este religioso acto.

ULTIMA HORA

SERVICIO TELEGRÁFICO PARTICULAR DE «EL SERPIS.»

Paris, 14.

Apertura de la Bolsa de hoy: 4 por 100 exterior español, 55.93.

Paris, 14.

A pesar de que el Sr. Faillieres ha aceptado la cartera de Instrucción pública que le ha sido ofrecida, no tomará posesion de ella hasta dentro de unos días, mientras no sea aceptada la dimision del Sr. Challemeil Lacour de cargo de ministro de Negocios extranjeros.

La ley municipal aprobada por la Cámara de diputados, no ha satisfecho ni á los republicanos moderados ni á los radicales.

Estos la consideran reaccionaria y aquellos se quejan de que se hayan conferido á los derechos administrativos una multitud de atribuciones que van á convertir á los ayuntamientos en pequeños congresos, que serán semilleros de discordias domésticas y de disensiones civiles y religiosas en muchas localidades de Francia.

Los radicales estan muy descontentos de que la ley no conceda retribuciones á las funciones municipales, lo cual, en su concepto, es un grave perjuicio para la república, pues componiéndose las masas del partido de personas de pocos recursos, no pueden abandonar sus ocupaciones para aceptar cargos en los ayuntamientos abandonándolos á los monárquicos.

En vista de esto, en la próxima campaña electoral se proponen establecer en sus programas la retribucion de ciertos cargos municipales.

Dicen que si la república desea el triunfo en las elecciones senatoriales de 1885 para la renovacion de una parte del Senado, es preciso tener mayoría en los ayuntamientos, pues de lo contrario se van á mermar las fuerzas de la izquierda aumentándose las de la derecha.

En este asunto de la retribucion de los cargos concejiles muchos no solamente piden que

alcance á los alcaldes y adjuntos, sino tambien á los regidores.

El ex-capitan Manjan, ayudante que fué del general Thibaudin, es el objeto de los ataques de los intransigentes y radicales, cuyos periódicos consagran largos artículos en alabanzas suyas, reproduciendo sus ataques contra el gabinete, al cual acusan de orleanista y de haber despedido al general Thibaudin, porque era un obstáculo á la conspiracion realista que se estaba fraguando en las altas esferas del poder.

Se asegura que el ex-capitan Manjan tiene bastantes pobabilidades de ser elogiado diputado en la eleccion supletoria que se verificará el día 25, aunque no puede darse todavia por segura su victoria.

Lisboa, 14.

Los periódicos portugueses anuncian que el príncipe imperial de Alemania, despues de su escursion por España, vendrá á Lisboa donde le esperará la escuela alemana en uno de cuyos buques se embarcará para Hamburgo.

Paris, 14.

El periódico republicano la «República francesa», hablando del viaje del príncipe de Alemania á España, insiste en que tiene un objeto político, haciendo con este motivo diferentes apreciaciones acerca de la actitud del pueblo español.

El «Diario de los Debates» dice que el viaje de dicho príncipe crea menos dificultades á Francia que á otras potencias.

Lisboa, 14.

Los periódicos portugueses dicen que la venida á esta ciudad del príncipe imperial de Alemania no tendrá mas objeto que devolver la visita que el príncipe heredero de Portugal hizo recientemente al de Alemania.

(Agencia Mencheta)

Madrid 15 Noviembre (12.30 tarde)

El consejo de ministros presidido por el Rey se ha cencretado á reasumir lo tratado en consejos anteriores, á fin de que tuviera conocimiento de ellos S. M. Se ha hablado extensamente del viaje del príncipe imperial de Alemania y se ha bosquejado el actual es ado de la política interior y exterior.

La «Gaceta» publica el decreto relativo al aumento de estaciones telegráficas.

Madrid 15 Noviembre 8 noche.

Esta mañana ha sido la vista de la famosa causa monasterio. El fiscal califica el hecho de asesinato y pide para el procesado 17 años de presidio correccional y diez mil pesetas de indemnizacion á la familia del muerto teniente Alborni.

Los ministros de Fomento y Gobernacion señores Sardoal y Moret se hallan enfermos.

Brea Quesada.

El mejor balsámico para combatir toda afeccion de las mucosas del organismo, como los, catarros pulmonares, irritaciones de pecho, garganta, estómago y vejiga de la orina, catarros de ésta, herpes y demás enfermedades de la piel.

5 reales frasco de una libra de cabida.

DR. QUESADA.—VALENCIA.

Alcoy, en todas las farmacias.

Seccion mercantil.

Cambios.

Alcoy 15 Noviembre 1883.

Table with columns: Plazas, Dinero, Pesetas, Dinero. Lists exchange rates for various cities like Alicante, Albasete, Almería, Avila, Badajoz, Barcelona, Bilbao, Burgos, Bejar, Caceres, Cádiz, Castellon, Cartagena, Ciudad-Real, Córdoba, Coruña, Cuenca, Ferrol, Granada, Gijón, Huelva, Jaen, Jerez, Leon, Lérida, Linares, Lorca, Logroño, Lugo, Madrid, Málaga, Murcia, Moirill, Orense, Oviedo, Palencia, Palma, Pamplona, Pontevedra, Reus, Salamanca, Santander, S. Sebastian, Segovia, Sevilla, Santiago, Tarragona, Toledo, Valencia, Valladolid, Victoria, Vigo, Zamora, Zaragoza.

Londres 8 d/v 47.44
Londres 3 m/f 47.05
Paris 8 d/v 4.95

GUIA DEL COMPRADOR EN ALCOY

Anuncios recomendados.

JOSÉ GARCÍA SEMPÉRRE
Compras de...
Cabeza del Buay, Badajoz.

ESPACIO PARA UN ANUNCIO.
1 ra. por día.
12 » 15 días.
24 » un mes.

2 ra.
24 «
40 » respectivamente

Almacén de óleo
D. Antonio Moya Reig, S. Blas 5.
Venta al por mayor y menor.

Almacén de petróleo
D. Antonio Moya Reig, S. Blas 5.
Venta al por mayor y menor.

Almacén de frutos coloniales.
D. Ramon Climent, Casablanca
esquina a la de la Cordeta.

Cafés y fondas
D. Lorenzo Rigal Plaza S. Agustín, 20.

Droguerías.
D. Eduardo Fiol, Mercado, 2

Farmacías.
D. Santiago Montllor a. Nueva 1

Correría.
D. Eduardo Martínez, S. Lorenzo 2

Lampistería.
D. Desiderio Margu, S. Lorenzo 28, (Tienda de la Campana.)

Loza y cristal.
Sr. D. José Martínez, Mercado 18, (La Perla.)

La Valenciana.
PRIMITIVA FUMERARIA.
D. Francisco Hurtado, Escuela 8.

Refinería y depósito de máquinas
Singer
D. Vicente García, S. Nicolás 4.

Sastrerías.
D. Francisco Llopis ca
nom. 4

Zapatería.
D. Francisco Badia, S. Lorenzo 28

¡¡Maravilloso descubrimiento!!
OBLITERATOR DE LEON Y C.
(ESPECIALISTAS)

Quita todas las manchas y hoyos de la viruela.
El inventor del Obliterador ha obtenido varias Medallas y Diplomas de honor; ha sido nombrado Perfumista de varias casas reales y ha recibido to la clase de autorizaciones de la facultad de Medicina.
El Obliterador de Leon y Compañía quita todas las manchas y huellas que haya dejado la viruela aun en los casos mas graves.
¡No mas hoyos ni manchas de las viruelas!
El empleo del «Obliterador» de Leon y C. es muy sencillo; por medio de una esponja de *Aspectico* de Leon y C. se aplica al rostro tres ó cuatro veces por día durante diez minutos, y las huellas de la viruela, por graves que sean, desaparecen gradualmente.
¡No mas hoyos ni manchas de las viruelas!
El empleo del «Obliterador» es fácil, seguro y sin ningun inconveniente. El inventor ha obtenido certificados del Dr. Pierre y del Dr. Seboll afirmando que el «Obliterador» de Leon y C. no contiene nada que pueda perjudicar a la salud.
¡No mas hoyos ni manchas de las viruelas!
El «Obliterador» de Leon y C. se vende en frascos á los precios siguientes: Francos 1.85; 3.75; 6.85; 10; 13.15 y 26.25 el frasco, y cada frasco lleva el sello de Leon y C.

LICOR BREA
6 ALQUITRAN MÚNERA.

Tos, catarros pulmonares, garganta, órganos respiratorios, herpes, escrófulas y demás enfermedades, piel, orina, reumatismo, debilidad general, primer regenerador de sangre.

Nota.—El 18 Abril 1878, habiéndose en Barcelona Mr. Guyot de Paris, le invitamos por la prensa periódica solicitar su licor con el nuestro ante Académ. de Barcelona y Paris y noceptó.—8 rs. fra.—Marca registrada.

Está en Alcalá Múnera.
Contra todas las enfermedades del estómago.—50 rs. caja.

PILDORAS MARAVILLOSAS MÚNERA
Purgante depurativo vegetal, 2 rs. caja.

En todas las farmacias. MÚNERA HERMANOS, Escudillers, 22. Barcelona.

MANUEL SEGURA
comestibles ultramarinos.

En este establecimiento encontrarán mis favorecedores cuantos artículos pertenecen á dicho ramo sin adulteraciones y con economía.
La legitimidad de los mismos la garantiza su dueño.

Santo Tomás, 3.

Abonos naturales artificiales y quimicos
FABRICA DE TEROL Y JULIA

Esta fábrica montada con todos los adelantos que este importante ramo de la Agricultura moderna reclama de la Mecánica y de la Química, puede facilitar cuantas materias fertilizantes orgánicas y minerales necesita la vegetación segun los terrenos y las cosechas que de ellos se desee obtener.

Las astas y pezuñas quimicamente preparadas y los superfosfatos de origen animal, constituyen la base de las principales clases de abonos completos é intensivos que la casa elabora en grande escala y son como siguen:

Abono azoado marca A á 16 ptas. los 50 kil.	B 14
„ místico „	F 12
„ fosfático „	V 12
„ para viñas „	V 12

Estos precios se entienden por sacos de 50 kilos, envase por mercancia, pago al contado, en los almacenes de la fábrica situados en el molino de Taquío, partida de la Beniata.
Para encargos y detalles San Lorenzo 48.

LA PERLA
TIENDA DE LOZA Y CRISTAL
DE JOSE MARTINEZ MIRO
18, Mercado, 18

Se acaba de recibir en este acreditado establecimiento un grande y variado surtido de géneros de las mejores fábricas del extranjero.

Platos de la Cerámica de Sev. con estampados de todos colores.—Vajillas completas de todas clases.—Mesetas con diversidad de figuras de mucho gusto.—Jarros de todas clases y tamaños, procedentes de las fábricas del extranjero y de las del país.—Juegos para café, de porcelana.—Lámparas con colgantes de metal empavonado y mecheros de gran novedad.—Id. de sobremesa de variedad de tamaños y de muy buen gusto.—Huiles de varios dibujos y gubierperchas de todas clases.—Cubiertos de metal blanco superiores y cuchillos de diferentes clases.—Estaños y tubos de plomo de todos tamaños.—Planchas de Zinc de todos los números.—Molinetes tostadores y cafeteras.—Cafés de hierro y de porcelana.—Chocolateras de latón y de hierro.—Palancaneras, sartenes y palanganas de hierro batido, jeringuillas.—Planchas de vapor y comunes.—Fociles, básculas y esas de kilos de todos tamaños.—Jewas portiers, fanals para carruaj-s.—Bandejas de metal blanco y de latón.—Servicios para café de metal blanco.—Grifos de todas clases y braceros de mucho gusto.—Bijias transparentes y de otras clases.—Azúcar y café de todas clases.

Depósito de petróleo refinado al por mayor y menor.

Otra diversidad de géneros que no es posible enumerar.

18, Mercado, 18.

Alhajas de oro y plata

SERAFIN SEGURA, Comisionista tiene el gusto de ofrecer á sus numerosos amigos, al comercio y al público en general un completísimo muestrario de alhajas de oro, plata y piedras preciosas.

Relojes de oro para caballero y señora, teniendo estos últimos incrustados algunos diamantes.

Cadenas de reloj para caballero, medallones de varias clases, aderezos y medios aderezos con brillantes de primera, garantizados, sortijas, ajustadores, pendientes imperdibles, argollas para cadenas de reloj, cadenas de plata para sombrillas, abanicos y paraguas.

Gran surtido en cadenas niqueladas.

Se sirven toda clase de encargos para regalos de boda, Certámenes y Sociedades.

Completísimo surtido en artículos de plata.

Serafin Segura, Comisionista,
Calle del Portal Nuevo, núm. 20.—ALCOY.

LA MODA ELEGANTE ILUSTRADA
PERIODICO ESPECIAL PARA SEÑORAS Y SENORITAS,
Fundado en 1841.

Publica en todos los números artísticos figurines iluminados, representando las últimas modas de París; multitud de grabados con modelos de trajes abrigos, manteles, y en general, de toda clase de confecciones y prendas de vestir para señoras, señoritas y niños; grandes hojas de patrones, trazados en tamaño natural; selectas piezas de música moderna; dibujos para trabajos á la aguja, crochet, encajes, bordados, tapicerías, muebles de lujo, etc., etc.

Entre todas las publicaciones que existen en Europa dedicadas á las señoras, ninguna como *La Moda Elegante Ilustrada*, es el gusto y á las necesidades de la dama de distinción y de la madre de familia cualquiera que sea su posición social. *La Moda Elegante Ilustrada* por lo mismo que es el mas completo de los periódicos de su clase; es la guía práctica de las señoras todas, á las que presta constantes servicios, permitiéndoles realizar importantes economías al enseñarlas á confeccionar por sí mismas sus vestidos y los de sus hijos, y á organizar la instalación doméstica. Su parte literaria es siempre moral y atractiva. Cada uno de sus números contiene: Descripciones exactas de los dibujos, figurines y patrones; Novelas, Poemas, Variedades, Crónicas de Teatros y Salones ó Revistas de Modas hechas por Redactoras especiales que la Empresa sostiene en Madrid y en Paris; Correspondencia particular, resolviendo las consultas de las suscriptoras; Gerográficos, Saltos del caballo, etc.

La Moda Elegante Ilustrada aparece los días 6, 14, 22 y 30 de cada mes haciéndose de ella cuatro ediciones, cuyos precios varían entre 40 peseta al año y 4 pesetas 25 céntimos el trimestre, lo que hace accesibles las ventajas á todas las fortunas.

Para más detalles, pídase el prospecto y un número de muestra gratis á la Administración de *La Moda Elegante Ilustrada*,
Carretas, 12, principal, Madrid.

TRASPASO

Por ausentarse su dueño a causa de la salud, se traspasa una zapatería, con géneros ó sin ellos, en un punto céntrico de esta ciudad. Darán razon en la administración de este periódico.

El Serpis
periódico de la mañana

PRECIOS DE SUSCRICION

EN ALCOY: 1,50 pesetas al mes, 4,50 trimestre.—FUERA: 5,25 trimestre. EXTRANJERO: 15.—ULTRAMAR: 8.—Números sueltos, 10 cts. de peseta.

Se suscribe en Alcoy en la Administración, calle del Mercado 11 y 13.—Recibe anuncios y reclamos la Administración.

A los anunciantes.

Este periódico es el mas leído de todos los que se publican en la provincia de Alicante. Prueba de ello es, que tiene servicios particulares telegráficos y postales que ningun otro de su índole, incluso los que en la capital se publican, puede sostener.

Respecto á lo que todos los anunciantes utilicen este medio de publicidad con la ventaja mayor posible, se establecen desde hoy precios especiales que compiten en economía con los de los demás diarios de la provincia. Anuncios y reclamos en la 1.ª plana 25 cts. de peseta línea.

Id. id. id. tercera id. 13
Id. id. id. cuarta id. 5

A los Señores Suscritores que publiquen un anuncio por UN mes se les hará la rebaja del 50 por 100 sobre los anteriores precios; por QUINCE días, solo se concederá un 25 por 100 y por OCHO días el 40 por 100 de descuento.

Quando los anunciantes, siendo suscritores, tengan necesidad de publicar los anuncios durante mas de 30 días, podrán contratar el espacio con la administración, siendo convencional el ajuste.

Depósito central
CASA LEON Y C.
PERFUMISTAS DE S. M. LA REINA VICTORIA
51. Tottenham Court Road, Londres

LEON Y C.—DEPILATOR.

El «Depilator» de Leon y C. es el único remedio seguro y eficaz para quitar en pocos minutos, todos los cabellos superfluos ó que afean cualquier parte del cuerpo, sin producir dolor alguno ni sensación desagradable. Se mezcla en un platito ó taza una pequeña porción del «Depilator» con un poco de agua fría, se frota la parte que se quiere quitar el cabello, con la pasta así preparada y se deja secar durante uno ó dos minutos. Una vez practicada esa operación los cabellos habrán desaparecido completamente y para siempre.

El «Depilator» de Leon y C. se vende en paquetes al precio de 1,25; 1,85 3,75; 4,40 y 6,85 francos.

DEPOSITO CENTRAL = CASA LEON Y C.
PERFUMISTAS DE S. M. LA REINA VICTORIA,
51. TOTTENHAM COURT ROAD,
LONDRES. W.

Dirigir los pedidos hasta nueva disposición á la casa misma de Leon y C. de Tottenham Court Road, London, acompañándolos de su importe en sellos de correo ó en letras á vista sobre Londres ó Paris. No se ejecutan pedidos interiores á 10 pesetas. Los que excedan de 25 pesetas se envían franco de transporte y de embalaje.

NOTA: La casa Leon y C. está dispuesta á tratar con una casa de la ciudad que le ofrezca toda seguridad y garantía para la representación y consignación de sus especialidades. Se reciben demandas.

LA ILUSTRACION ESPAÑOLA Y AMERICANA
AÑO XXVII.

Periódico especial de Bellas Artes y actualidades.

Esta publicación es hoy considerada como una de las más completas de su índole que vea la luz en el mundo civilizado.

Sus páginas, verdadera enciclopedia de nuestra época, ofrecen invariablemente las más bellas creaciones de todas las escuelas artísticas, en admirable consorcio con los escritos de los primeros literatos de España y América, y la reproducción gráfica de cuantos sucesos importantes atraen sobre sí la atención pública en ambos hemisferios.

Los amantes del progreso en las ciencias, las artes y la industria hallarán siempre en esta Revista una entusiasta propagadora en los adelantos de la cultura moderna, á la vez que medio de seguir, sin que la atención se fatigue, el movimiento intelectual y político de todas las naciones.

PRECIOS DE SUSCRICION EN PROVINCIAS.
Un año, 40 ptas. 6 meses, 24. 3 meses, 14.

Bases de la publicación.

Los días 8, 15, 22 y 30 de cada mes da á luz un número de 16 páginas, 8 de ellas con selectos grabados, y siempre que la abundancia de asuntos artísticos ó de marcada utilidad lo reclama, se distribuyen Suplementos, gratis para los Señores Suscritores. Cada año forman sus números dos grandes volúmenes; para los que periódicamente se facilitan los índices y portadas necesarias.

NOTA IMPORTANTE. Los Señores Suscritores de *La Ilustración Española y Americana* tendrán el derecho de adquirir para sus familias, con la parte de rebaja, una suscripción á cualquiera de las ediciones de *La Moda Elegante*, periódico de reconocida utilidad para las Señoras y Señoritas, publicado por la misma Empresa.

La Administración, Carretas, 12, principal, Madrid, remite prospectos y números de muestra, gratis, á las personas que desean conocer el periódico.

MAQUINAS MOVIDAS POR GAS
DE Miguel Escuder-Barcelona
CON REAL PRIVILEGIO.

Estas nuevas máquinas, aplicables á toda clase de industrias, vienen á sustituir con ventajas á las de vapor.

En Barcelona, Madrid, Tarragona, Valencia y otras varias poblaciones, hay instaladas un número considerable.

Los hay desde 1/2 á 8 caballos de fuerza.

Para precios y condiciones dirigirse al representante José Magistris, Verónica, 12, 2.ª Valencia.